

ENS Louis-Lumière
Cité du Cinéma,
20 rue Ampère,
93200 Saint-Denis

Mercredi 14 janvier 2026

Communiqué de presse : Valérie Fouques à la direction des relations internationales de l'ENS Louis-Lumière

Valérie Fouques devient directrice des relations internationales de l'ENS Louis-Lumière. Elle a pris ses fonctions au 4 janvier 2026.

Diplômée d'une double licence et maîtrise en Arts du Spectacle dans les filières Théâtre et Cinéma à l'Université de Montpellier, Valérie Fouques a obtenu un DESS Production et réalisation documentaire à l'Université de Strasbourg en 2005 et a été diplômée en 2017 du Master D2A, Droit, Economie et Gestion de l'Audiovisuel à l'Université Paris 1 Panthéon Sorbonne.

En 2007, elle devient volontaire internationale au sein du Consulat Général de France à Jérusalem. Pendant 2 ans, elle œuvre à la coopération culturelle entre la France et les Territoires palestiniens dans le domaine des médias, du cinéma et de la formation audiovisuelle. Après des expériences en sociétés de production, notamment chez Lardux Films, elle rejoint le CNC de 2011 à 2020, au service documentaire de la Direction de l'audiovisuel, tout en dispensant des cours dans différents établissements comme la Fémis, l'ESRA ou les Gobelins.

Entre 2021 et 2025, elle est nommée comme attachée audiovisuelle régionale par le ministère de l'Europe et des affaires étrangères au sein de l'institut français des émirats arabes unis à Abu Dhabi. Pendant 4 années, elle travaille à la promotion de l'expertise française dans les domaines de l'audiovisuel et du cinéma, du jeu-vidéo et de la réalité virtuelle dans le Golfe. Outre la mise en place de quatre festivals de cinéma, Valérie Fouques organise des rencontres professionnelles aux Emirats arabes unis et en Arabie saoudite, une formation à la coproduction internationale à Dubaï qui fête sa 3^{ème} édition en 2026. Enfin, elle accompagne aussi des talents émergents issus du Golfe à se rendre dans des festivals et des programmes de résidence en France,

Depuis janvier 2026, elle a rejoint l'ENS Louis-Lumière en tant que Directrice des relations internationales avec la mission de poursuivre le développement de la stratégie internationale de l'établissement et d'en renforcer son rayonnement à l'étranger.

Direction de l'ENS Louis-Lumière